
根据上半年开发区热线
办理情况来看，湘江路管理
办公室“荣登榜首”，暴露出
民生问题较多、服务群众的
质量需提高，群众有意见、
不满意等问题。

湘江路管理办公室主任
吴涛说，这些市长热线件多
集中在农村人居环境改善提
升、老旧小区的管理、村民
对征拆工作的疑问等方面。

他们积极改善农村人居
环境，每周五进行清洁大行
动，对“三堆”现象重点清
理，强化管理各村主街两侧
占 道 经 营 、 乱 摆 乱 卖 等 问
题，目前已得到有效整治。
计划对新划入湘江路管理办
公室的韩庄村、徐庄村等4个
村按照创文标准升级改造。
对小寨杨村等村结合各村实
际，打造出自己的特色，确

保整体改造提升。
老旧小区改造方面，他

们加强与分包单位的对接联
系，充分发挥功能型党支部
和分包单位的作用，提升老
旧小区管理水平，提升群众
的幸福感满意度。此外，他
们还充分利用微信群、村内
广 播 等 对 征 收 政 策 进 行 宣
传，争取群众对征收工作的
理解与支持。

工作不到位 群众意见多▲ ▲
□见习记者 党梦琦

7 月 17 日，“铁面问责 直
面 整 改 ” 第 十 二 期 节 目 继 续

“麻辣”开问，经济技术开发
区 （以 下 简 称 “ 开 发 区 ”）
建 设 和 环 境 保 护 局 、 后 谢

镇 、 湘 江 路 管 理 办 公 室 三 家
单位上线“应考”。围绕开发
区 景 观 过 度 亮 化 、 中 山 路 频
繁 整 修 、 创 文 工 作 考 核 排 名
靠 后 等 突 出 问 题 ， 主 持 人 提
问 “ 辣 味 ” 十 足 ， 有 关 负 责
人承诺整改。
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“铁面问责 直面整改”第十二期

景观亮化过度▲ ▲

七届市委第一巡察组在巡
察中发现，湘江路管理办公室
在“不忘初心、牢记使命”主
题教育检视问题上不深不透、
调查研究浮于表面，3名班子
成员检视问题清单与历年对照
检查材料问题基本一致，4名
班子成员调研报告内容与网络

文章高度雷同。
吴涛说，湘江路管理办公

室党工委高度重视党内组织生
活，落实民主生活会制度，做
到讲党性不讲私情、讲真理不
讲面子。定期开展理论学习，
旗帜鲜明地对待新形势下出现
的各种社会矛盾和问题。

在加强政治学习的基础
上，对业务工作不松懈，积极
认真学习与工作相关的法律、
法规、政策，确保各项工作执
行到位，政策执行不走样、不
越轨。解决广大人民群众关
心的疑难问题，竭力为民办实
事、办好事。

【开发区建设和环境保护局】

较真碰硬 聚焦民生热点
开发区三家单位“应考”

银鸽集团门前的中山路频
繁进行整修，特别是 2019 年，
上半年修过下半年又修，左半
副修过右半副修，影响了市民
的日常出行。

梁宇庭说，中山路始建于
2003 年，设计使用年限 15 年。
由于道路破损严重，且已超过
使用年限，于 2018年被纳入大
修改造计划。因107国道漯河沙
河大桥拆除重建，绕行至中山
路的车流量密集，车辆载重量

较大，加上原路基薄弱，致使
中山路不堪重负，损坏严重，
需经常维修来保持交通顺畅。
同时，因为中山路系主干道之
一，不宜全段封路维修，因此
小修较为频繁，给市民出行带
来一定程度的不便。

目前，东环路东扩工程正
在实施中，通车后将极大减轻
中山路压力，届时将统一规划
整修，确保中山路通行条件更
好、标准更高。

频繁修路引发市民不满▲ ▲

【后谢镇】

后 谢 镇 吕 仓 村 、 方 庄
村存在财务公开不详细、群
众对“阳光村务”知晓率低
等一系列问题。2019年7月被
市“阳光办”通报。

后谢镇镇长田伟强说，
对此，后谢镇在深入剖析原
因的基础上立行立改。对全
镇 19 个行政村进行全面排

查，并制定整改台账，限期
整改。组织镇村两级业务人
员开展专题业务培训，提升
工作水平。

后谢镇更新完善了各村
的明白墙和公开栏，录制了

“阳光村务”广播稿进行政策
规范的宣传，每季度为群众
发放一次明白卡，宣传决议

内容。
“镇‘阳光办’每月对

‘四议两公开’会议记录本、
张贴公示内容等进行检查，
确保村内重大事项的决议和
实 施 结 果 在 阳 光 网 、 公 开
栏、明白墙同步公开，及时
更新，让群众清楚明白，实
时监督。”田伟强说。

“阳光村务”不“阳光”▲ ▲

去 年 省 脱 贫 攻 坚 考 核
中，反馈了后谢镇谢庄村、
黄头村、河东李村在脱贫攻
坚工作中存在的问题，今年
的市委巡察中发现在脱贫攻
坚工作中还存在不实不细的
情况。

“接到省脱贫攻坚考核组
反馈的问题后，我们迅速整

改，全面排查，杜绝类似情
况发生，对相关责任人严肃
追责。”田伟强说。

后谢镇召开专题会议，
邀请市扶贫办工作人员入村
入 户 指 导 工 作 。 镇 党 委 书
记、镇长逐户走访贫困户，
详细了解贫困户情况。各村
脱贫责任组认真排查摸底，

确保所有政策应享尽享。对
各类档卡资料逐项核对，确
保各种数据信息真实一致。

镇扶贫办联合镇纪委，
对各村扶贫工作进行常态化
督导，督促整改进度，将整
改结果纳入考评，对工作不
力的相关责任人严肃追责问
责。

脱贫攻坚工作不实不细▲ ▲

【湘江路管理办公室】

政治学习不动脑、不思考▲ ▲

娄庄村安全饮用水工程施
工了将近一年，目前仍未全部
得到解决。周边地下水污染，
村民日常生活用水难以保障，
严重影响广大村民生活质量。

吴涛说，该项目于 2019年

10 月与市清源供水有限公司
签订协议并立即施工，由于牵
涉户数较多，且去年10月至今
年3月正值大气污染橙色预警
期间，以及受到疫情影响不能
动工，导致未能如期交工。

截至目前，娄庄村通上自
来水的家庭已达95%以上。剩
余小部分村民因个人原因未能
接通，目前正在积极协调，务
必保证娄庄村安全饮用水工程
全面完工。

村民何时吃上安全水▲ ▲

开发区 2019 年在亮化工程
中存在光学污染问题：如中山
路立交桥夜间照明时间过长，
激光灯长时间照射；中山公园
激光灯表演时间过长等。

开发区建设和环境保护局
副局长梁宇庭表示，中山公园
附近住宅小区较少，保留一定
时长的照明是必要的，根据实
地调查和周边群众反馈，已将
激 光 灯 表 演 调 整 为 仅 在 节 假
日、重要活动时开启，表演时
间由 1小时 30分钟压缩为 40分
钟。同时将景观照明开启时间

调整为 18：00~22：00，主广场
两侧造型路灯开启时间调整为
18：00~21：00。

中山路立交桥夜景照明由
原来的 17：30~00：00 调整为
18：30~21：30，并在夜间关闭
激光灯，将大桥两幅斜拉索灯
光调整为间歇交叉的形式，保
证照明效果的同时减少浪费。

“下一步，我们要广泛听取
群众意见，从广大群众普遍关
心的交通拥堵、停车难、脏乱
差等实际问题入手，力求早解
决、早见效。”梁宇庭说。

开发区在今年全市第二周
创建工作考核中，在功能区排
名末位，并被罚款 50万元。请
问是哪些环节出了问题？是如
何整改的？

“出现这个情况，主要是部
分乡镇路面保洁不到位，个别
城中村存在私搭乱建、乱贴乱
画等问题。”梁宇庭说。

接 到 全 市 考 核 情 况 通 知
后，开发区召开会议，对创建
工作考核奖惩情况进行通报，

对区直及双重管理单位进行考
核排名，对问题较多的单位进
行处罚。

下一步，开发区将上下联
动，齐抓共管。提高对乡镇、
城中村、城乡接合部的重视、
支 持 并 加 大 投 入 。 发 挥 好 村

“两委”在创文工作中的作用，
起到对广大群众引领带动的作
用。对易偷倒垃圾地点和路段
采取定点蹲守、机动巡查、联
防群防等措施开展管控工作。

创建工作排名末位▲ ▲


